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決算を踏まえた区政再構築で
区民の理解を得ることに尽力せよ

全ての行政事務において
最少の経費で最大の効果を挙げよ！

弔意の象徴と意味付けの一致は、
今改めて必要と感じる

事務を圧縮し、区民と接する時間を増やすことを
継続して要望する

子育て支援は最優先課題！
そして経済成長へ！ご高齢者の支援に！

「過ちて改めざる　是を過ちという」
ワクワクする挑戦を続けよう

将来にわたって選ばれ幸福度の高い目黒を

多重危機が当たり前の今、
柔軟な組織体制で団結して突破を！

自由民主党目黒区議団　鈴木 まさし　議員

白川 愛　議員

岸 大介　議員

たぞえ 麻友　議員

松田 哲也　議員

新風めぐろ　かいでん 和弘　議員

フォーラム目黒（立憲民主・無所属の会）　鴨志田 リエ　議員

公明党目黒区議団　関 けんいち　議員

　はじめに、令和３年度決算は、納税者
である目黒区民に財務状態や経営状況、
事業の執行実績、課題等を公表後、理解
を得られるよう努めることを要望する。
本決算は、命を守り、暮らしを支え、未来
を拓く予算と位置づけられたが、自民党
区議団の各議員が日々の地域活動で地
元の区民や区内団体から寄せられた声
をもとに質疑した課題と要望（自然災害
対策、福祉避難所対応、子育て支援体制
の構築、新しい日常のまちづくり、学校
の魅力づくり等）に対し、しっかりと取り

組むこと。青木区長のトップマネジメント
においては、感染リスクと向かい合いな
がら、区民生活最優先で職務に従事して
いる職員を大切にし、新型コロナ対応で
得た教訓を今後の区政運営に活かして
いき、区政再構築を再開して推進し、思
い切った区独自の先進事例構築、役割を
終えた事業を廃止や縮減し、生み出され
た財源を重要な事業に振り向ける事業
スクラップを決断するよう要望し、決算
の認定に賛成する。

　ＡＥＤは、設置して終わりではない。い
ざという時に見つけられない、使えない
ＡＥＤでは全く意味がない。実際に使用
する場面を想定して設置場所の妥当性
を見極めよ。議会多数派は議長を辞職し
た同日付で元議長を監査委員に推薦。

それを是とする区長。行政機関の説明
責任・透明性のさらなる向上を図るため
監査委員と議会の監視機能の役割分担
を明確に。議会も行政も現状に甘んじて
はならない、常に客観的な事業評価を心
がけ住民に安心感を。

　弔意の象徴たる半旗・弔旗の掲揚に
関しては、その基準を明快にし、公とし
て弔意を自然な形で示すことのできる
環境を整えられよ。大きな事情や大義の
もと、多くの目黒区民が犠牲になった事
象、特にこの際、沖縄・広島・長崎の日、

終戦記念日、東京都平和の日、東日本大
震災の日、防災の日の半旗・弔旗の掲揚
は必要不可欠。また、国葬において弔意
を示さなかった判断は由々しく、議会・
総合庁舎ともども、行政庁としての筋を
再考されたし。

　健康福祉分野のＩＣＴ活用が進んでい
ないと思われる。新型コロナ対応のＩＣＴ
活用という成功事例をもっと展開しても
らいたい。
　また、教育において先生方の学校事
務にかかる時間を減らし、児童・生徒と

向き合う時間や魅力的な授業準備のた
めの時間を増やしてもらいたい。教育委
員会は一丸となって、目黒区立小中学校
の学校運営を支えるだけでなく、発展を
促すことにより一層尽力いただきたい。

　教育無償化は学習指導要領を基準に
限りなく完全無償化に。支援給付の所得
制限は撤廃。子どもの置き去り・逃げ出
しは、安全装置の整備と、事故事例の共
有化による危機管理両面で防止。日本
の伝統文化教育は3大芸道で日本書紀

にも記される香道も取り入れ、さらに充
実を。生物多様性の取り組みから、違い
を超えてもっと自由に生きられる環境づ
くりを。新型コロナ全数見直しで対象外
となっても、必要な医療はオンライン
で。以上を求め賛成する。

　区税収入が過去2番目の額に達する
など、安定した財政状況のもとで運営さ
れた昨年度の目黒区政。めぐろ区報や
Twitter、LINEなどの区の情報発信が見
違えるほど改善するきっかけとなった

「広報課長の区役所外からの登用」や、
「電子図書館の開始」など、それまでの目
黒区の安定志向とは一線を画すさまざ
まなチャレンジが行われた年でもあっ
た。とかく行政は失敗を恐れ、新しい挑
戦に消極的になりがちだが、今後も昨年
度のようなチャレンジ精神を貫けるか。

孔子の言葉に「過ちて改めざる 是を過
ちという」というものがある。「最初の過
ちは改めれば良い。過ちを認識しつつ改
善しないことこそが真の過ちだ」という
意味である。新風めぐろは、区の新しい
挑戦を全面的に支持し、仮にその試みが
失敗したとしても、挑戦自体を批判はし
ない。むしろ積極的な改善提案を行って
いきたい。区民の皆さんがワクワクする
ような前向き姿勢な区政を目指し、今後
も挑戦し続けることを期待する。

　コロナ禍の目黒区は令和２年、３年と
も決算は大幅な黒字となり、国も東京都
も増収となったが、コロナの長期化で困
窮する者はさらに困窮し、弱者への支援
と政治の力が求められている。予測でき
なかった社会情勢や国の施策に補正予
算で迅速かつ柔軟に対応し、ワクチン接
種のLINE活用や接種会場の接遇は区民
から高い評価を得た。ウクライナ情勢の
長期化、物価高騰やエネルギー安全保
障も懸念される状況の中で、予測困難

な過去２年間の取り組みで養った知見を
活かし、コロナ第８波への体制強化、激
甚化する災害対応、デジタル目黒やオン
ライン授業の推進、安心安全な目黒に
発想の転換や縦割り行政を打破し、アフ
ターコロナの目黒区が将来にわたって
選ばれるまちであり続けるよう、効率的・
効果的な執行に努め、区民ニーズや時
代の変化に応じたきめ細やかな施策を
展開し区民生活を多様に支援せよ。

　令和3年度は、全国初の取り組みとな
る一斉ワクチン接種事業の成功に全力
を傾け、目黒区は国の動きに緊密に連携
し、接種率が全国でも最上位で推進でき
た。
　目黒区は5度にわたる補正予算で、重
症化懸念のデルタ株・高感染力のオミク
ロン株に対抗したが、巣ごもり需要や収
益企業の調整税交付に支えられ、積立
基金の取崩し分を復元できた。老朽化し
た施設整備や新たな街づくりへの投資
は、これからしばらくは続く。区独自に先

見力を磨き、状況に応じた柔軟な対策立
案が、システム的・機動的に生み出せる
仕組みを構築し、有意義な事業は、広く
区民に知れわたるよう全庁を挙げて工夫
しながら取り組むことを要望する。デジ
タル化、グリーン化事業は、民間活力の
活用を期待する。
　多重危機が当たり前の今、区民相談
も複雑さ、深刻さが増しており、時代の
ニーズに合わせて柔軟に組織を見直し、
団結して対応力の強化に努めることを強
く求め、決算の認定に賛成する。

居眠り青木区長に喝！
債権を放置し放棄する前例主義にＮО！
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物価高騰やコロナで
苦しむ区民のくらしを守る取り組みが弱い！

日本共産党目黒区議団　松嶋 祐一郎　議員

川端 しんじ　議員

　この決算年度は、新型コロナの感染
拡大が猛威を振るう中で、いかに区民の
命とくらしを守るかが問われる年度だっ
た。財政状況では、特別区税は目黒区史
上第２位の歳入増となった。各積立金合
計は新たに１２９億円余を積み立ててい
る。豊富な財政力を活かし、今こそ区民
生活を支える取り組みが必要だ。コロナ
対策として保健所の拡充や、学校現場や
保育園、福祉施設などへの検査キットの
配布、在宅療養者への食料支援など提
案するも区は応えようとしない。物価高

騰による生活支援は、生活保護世帯へ
の夏季加算、高齢者への補聴器購入補
助、各種保険料の引き下げ、公営住宅の
増設などを求めるが、区は応じない。子
育て支援では、株式会社の保育園での
補助金不正受給をはじめ問題が起きる
中で、さらに区立保育園の民営化を進め
ている。多くの地域住民が反対している
学童・児童館の民営化を強行するなど、
住民自治をないがしろにしている。そう
した点から、決算の認定には反対であ
る。

　議場で居眠りする青木区長と幹部職
員に存在価値はない。区民の公債権・私
債権を放置し区民に損害を与え、そして
不納欠損額を事後調定し、突如計上する
前例踏襲型の決算には非常に残念でな
らない。国民健康保険料の延滞金は強

制徴収債権であるにもかかわらず、１円
たりとも徴収していない。青木区長の退
職金の累計見込額約１億円をはるかに超
える収入を見過ごしている。地方自治
法・区条例を無視し、コンプライアンス
は崩壊している。

　
賛
成 目的を明確にした行財政運営を！

梅田 まさみ　議員
　世界の経済状況を見ると、コロナウイ
ルス感染症やウクライナ情勢に伴うエネ
ルギー不足などの不安定要素に加え、
異常気象による干ばつ、洪水などによる
経済損失もあり、大幅な下方修正となっ
ている。国内も円安や物価の高騰により

家計への圧迫は進んでいる。消費者目
線で考えれば、目黒区の財政運営も無
駄がないように、本当に必要なものは何
かを熟考して進めていくべきである。慣
習にとらわれず、目的に沿った財源の活
用を期待する。

このような理由で令和３年度
一般会計歳入歳出決算認定
に賛成・反対しました。
討論  要旨
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　定例会最終日に、決算特別委員会で審査した結果を河野陽子委
員長が報告しました。
　決算の内容について、各会派等の代表議員11人が、決算の認
定に賛成・反対の立場で討論を行いました。
　詳細は、ホームページのインターネット議会中継（右
コード）で録画をご覧いただけます。

請願・陳情の受付
　請願・陳情とは、皆さんが区政に関する事柄等を、直接区議会に要望できる制度です。
　請願は、議員の紹介が必要です。議員の紹介がない要望等は陳情となりますが、目黒区議会は、原則として
請願と同様に扱います。

◆受付方法
　常時受付をしていますが、各定例会で審査を行うため、定例会ごとに締切日を設けています。また、直接持参
してください。郵送によるものは原則として審査を行いません。

◆令和４年第４回定例会で審査を希望する場合の提出期限
　　　　　　　　　　１１月１１日（金）正午

〈問い合わせ〉区議会事務局議事・調査係　☎０３-５７２２-９４１４

傍聴に関するお願い
　新型コロナウイルス感染症の感染拡大防
止のため、傍聴者には手洗いや手指消毒液の
使用、マスクの着用、事前の検温をお願いし
ます。

◆ 風邪の症状（発熱、咳、倦怠感など）があ
る時や傍聴定員を超えた場合は、傍聴を
ご遠慮いただくことがあります

〈問い合わせ〉
区議会事務局庶務係　☎０３-５７２２-９４１３

◆第2回臨時会で審議した議案等の結果と各会派の賛否 （○：賛成、×：反対）

議　案　名 概　　　要 自民
10人

公明
6人

共産	
5 人

フォ	
3 人

新風	
3 人

無会派（50音順）
各１人

議決
結果

区長提出議案
目黒区立碑文谷二丁目児童福祉施設（仮称）増築
及び内装改修工事の請負契約 工事の請負契約を行うもの。 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可決

議員提出議案

民主主義を守り暴力を根絶する決議書（6面参照）	 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可決

河野陽子　委員長青木英太　副委員長

◆第3回定例会での陳情の審議結果と各会派の賛否　　　　　　 　　　　　　　　 　　（○：賛成、×：反対、退：退席）
件　　名 自民

10人
公明
6人

共産	
5 人

フォ	
3 人

新風	
3 人

無会派（50音順）
各１人

議決
結果

緊急事態に関する国会審議を求める意見書の提出を求める陳情 ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 採択

安倍晋三元首相の国葬にあたって弔意を強要しない陳情 × × 〇 〇 × × 〇 × 〇 〇 〇
不採択「安倍晋三元首相の国葬に反対する意見表明」を求める陳情 × × 〇 〇 × × × × × × ×

災害・戦争などの被災者を目黒区に受け入れる際の恒久的支援体制の確立を求める陳情 × × ○ × × × × × × × ×

沖縄戦戦没者のうち目黒区からの出征者数を把握するよう求める陳情 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 採択
（※）

「８中、１１中の学校統合での＂安心・安全＂について」の陳情 × × ○ × × × × × × × ×
不採択

田道小学校内学童保育クラブの委託事業者選定に関する陳情 × × ○ ○ ○ × 〇 × 〇 × ×
「区議会議員のポスター掲示」に関する陳情 〇 〇 × × ○ 〇 〇 退 × 〇 × 採択

（※）政治活動用ポスターの自粛に関する決議に関する陳情 〇 〇 × × ○ 〇 〇 退 × 〇 ×
〔会派略称〕　自民：自由民主党目黒区議団　　公明：公明党目黒区議団　　共産：日本共産党目黒区議団　　フォ：フォーラム目黒（立憲民主・無所属の会）　　新風：新風めぐろ　
各会派の構成議員は、ホームページの「区議会の構成と議員名簿」をご覧ください。　　

（※）は、趣旨を了とする採択のため、関係機関への送付等はありません。

撤回承認した陳情
◦緊急事態に関する国会審議を求める意見書の提出を求める陳情

継続審査とした陳情
◦核兵器禁止条約に関する陳情
◦沖縄を「捨て石」にしない安全保障政策を求める意見書の提出を求める陳情
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